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让回家的脚步不再沉重
包头市强制隔离戒毒所构建解戒人员后续照管新格局

本报讯 渊记者 王祯 通讯员 葛立功冤
戒毒人员戒毒难已成为一个不争的事实袁
反思其原因很多袁 但其中一个不容忽视的
重要原因是戒毒人员自身素质差袁 缺乏一
技之长袁 面对激烈的社会就业竞争袁 使他
们无所适从袁 以至于他们陷入盼解除强戒
又怕解除强戒的尴尬境地遥

7 月 21 日袁包头市东方光学科技有限
公司与包头市强制隔离戒毒所共同签订了

野警民共建帮扶协议冶袁旨在为将要解除回
归人员提供后续照管工作及康复指导遥 这
是包头市强制隔离戒毒所今年与第 6 家单
位签约遥
协议签订后袁 包头市东方光学科技有

限公司总经理田志强代表全体员工为场所
戒毒人员捐赠了 100 部红色电影 尧208 部
世纪经典名片尧100 册新华字典尧200 套象

棋(军棋冤等学习光碟和文体用品等遥 后续
还将为场所戒毒人员提供免费验光赠镜活
动遥 野今后袁包头市强制隔离戒毒所要依托
社会各界袁 借助资源优势袁 强化警民共建
帮扶袁 特别是像田志强这样的一些有爱心
的优秀企业家袁 加强解除回归人员帮扶就
业基地建设袁 我们的工作目标是建立一个
解除人员回归社会的野中途岛冶袁让他们利
用在戒毒所里学得的一技之长回到社会上
发挥作用袁 顺利融入社会袁 帮助他们走上
自食其力之路遥 冶 包头市强制隔离戒毒所
党委书记尧 所长樊军旗在签字仪式上如是
说遥

包头市东方光学科技有限公司是包头
市一家资金雄厚的民营企业袁 在全市各旗
县区建有 9 家连锁店袁 多年来袁 该公司积
极致力于社会公益事业袁 先后向大专院校

师生尧 包头监狱服刑人员尧 社会福利院残
疾人员尧 康养中心的老人等提供免费验光
赠镜活动遥 同时袁 还为多名戒毒解除回归
人员和刑满释放人员提供适合他们发展的
就业岗位遥 本次帮扶活动袁 拟为下半年回
归的强戒人员再提供 3 个就业岗位遥
据了解袁 为进一步推进统一戒毒模式

实体化运作袁 包头市强制隔离戒毒所认真
落实自治区统一戒毒模式的工作部署袁不
断提升戒毒工作社会化延伸的规范化尧科
学化水平袁以增强工作创新性尧实效性袁为
即将解除回归戒毒人员搭建了适合他们自
身发展需求的良好的回归社会适应平台遥
樊军旗多次带领场所教育矫正中心的民警
深入到包头市的一些爱心企业实地考察袁
借助多家优秀企业的资源优势袁 并结合戒
毒人员自身实际情况袁 在做了大量前期调

研工作后袁 先后与 5 家企业达成合作意
向袁 利用戒毒人员在强戒所所学的技术袁
向解除回归戒毒人员提供多个就业岗位遥

4 月 10 日袁一大早袁在包头市强制隔
离戒毒所的大门口已有许多人在默默等
待袁 除了社区民警和家属袁 此时还多了一
些市内知名企业高管的身影袁 他们是来接
即将解除强制隔离戒毒的 5 名戒毒人员袁
安排他们到企业去工作遥 这 5 名戒毒人员
是今年第一批成功签约进入企业工作的解
戒人员遥

看到解戒人员走上洒满阳光的大路袁
从他们脸上露出的自信笑容中袁 人们看到
他们回家的步履变得不再沉重遥

通辽讯近日袁 通辽铁路运输法院召开全
院年中工作会议遥此次会议的主要议题是认真
总结上半年工作袁研究部署下半年重点工作遥

该院党组书记伊日乐图对上半年的工作
进行了总结回顾袁 在肯定成绩的同时认真查
找不足袁并重点强调了下半年的工作任务院以
班子建设为出发点袁打造忠诚担当干警队伍曰
以自觉接受多方监督为举措袁 不断提升司法

公信力曰以加强四项建设为突破点袁着力提升
法院综合实力曰以审判管理为抓手袁提高案件
质效水平曰以推进诉讼服务平台质效为途径袁
创新工作模式曰以教育整顿为平台袁解决队伍
突出问题曰以党史教育为依托袁提升干警理论
素养曰以司法为民为己任袁大力开展野我为群
众办实事冶活动曰以纪检监察为手段袁全面落
实从严治党遥 (尹新华)

打造忠诚干警队伍 提升法院综合实力

本报讯 (记者 闫利民 通讯员 路海滨)
近日袁通辽市科尔沁区人民法院召开专题党
组会议袁系统尧全面尧深入学习贯彻习近平总
书记在庆祝中国共产党成立 100周年大会
上的重要讲话精神袁并组织班子成员进行专
题研讨遥 该院党组书记尧院长朱光主持会议
并讲话遥

会上袁 朱光传达了最高人民法院学习
野七一冶重要讲话会议精神袁院班子成员依次
发言袁重点阐述了对野七一冶重要讲话精神的

理解及对法院业务工作重要指导意义遥
会议强调袁全院干警要深入学习领会习

近平总书记野七一冶重要讲话精神袁积极响应
习近平总书记发出的野努力为党和人民争取
更大光荣冶伟大号召袁结合党史学习教育尧队
伍教育整顿和法院工作实际袁 立足岗位袁履
职尽责袁努力将学习成果转换为推动工作的
强大动力袁切实把习近平总书记野七一冶重要
讲话精神全面贯彻到推动法院审判高质量
发展尧队伍高素质建设的各项工作中去遥

学习“七一”重要讲话 立足岗位履职尽责

看法治走进包头

乌拉山讯 自从政法队伍教育整顿活动
开展以来袁巴彦淖尔市乌拉特前旗人民法院
立案庭本着司法服务立足群众实际的原则袁
将野我为群众办实事冶的服务触角延伸到诉
讼服务的各个角落遥

近日袁该院工作人员在工作窗口内发现
当事人张某乘坐轮椅袁被挤在人群中袁该工
作人员立即走到立案窗口外袁询问张某办理
什么业务袁张某称自己想申请立案袁但是袁不

清楚申请立案需要什么程序袁便来到立案庭
进行咨询遥 随后袁工作人员为张某详细介绍
了立案程序及立案所需的诉讼材料袁并为张
某详细讲解了诉讼材料的样式尧格式袁如何
填写等程序性问题遥 在工作人员的帮助下袁
张某很快就完成了立案袁高兴地对工作人员
讲道袁野真是太感谢你了袁 如果不是你的帮
助袁我还不知道什么时候才能立上案遥 冶

渊郑春霞冤

创新改进工作方法 贴心服务减少诉累

呼和浩特讯 为进一步深化党史学习教
育成果袁切实推动野我为群众办实事冶工作落
实袁近日袁呼和浩特市新城区人民法院机关
第二党支部组织支部党员干警前往爱加倍
自闭症康复中心袁 看望患自闭症的孩子袁并
给孩子们送去生活必需品和牛奶尧鸡蛋等食
品遥

爱加倍自闭症康复中心现共有 38名孩
子袁大多为自闭症患儿袁还有部分系唐氏综合
症患儿袁且大多数家庭贫困袁不同程度存在语
言表达缓慢尧生活自理能力较差的情况遥

该院机关第二党支部曾多次到爱加倍
自闭症康复中心袁 并建立起了长期联系机
制遥此次干警们再次走进爱加倍自闭症康复

中心袁与孩子们一同歌唱袁送去欢乐和温暖遥
随后袁孩子们为党员干警颁发了爱心捐赠证
书遥
今后袁该院机关党委将持续开展司法爱

心帮扶活动袁积极开展宣传工作袁引导更多
的社会人士参与到帮扶中来袁为孩子们带去
更多的温暖和关爱遥 渊扈越华冤

新城区法院为自闭症患儿送温暖献爱心

实地调研指导工作
总结提升广泛推广

阿木古郎讯 近日袁呼伦贝尔市新巴尔虎
左旗委副书记尧政法委书记白振贤袁政法委
副书记史兰春一行莅临新巴尔虎左旗人民
法院调研指导工作遥
调研中袁白振贤一行实地观看了诉讼服

务中心尧党史尧新中国史尧政法队伍教育整顿
长廊尧 政法队伍教育整领导小组办公室尧党
员活动室等场地后对该院机关硬件设施建
设表示满意袁并交换了具体的指导意见遥
在座谈会上袁该院院长宝音围绕法院基

本情况尧法院工作尧学习教育尧存在的问题和
情况及下一步工作计划等方面进行了详细
汇报遥

听取汇报后袁白振贤和史兰春对该院开
展的各项工作给予了高度评价袁并对全院干
警上下团结一心尧斗志昂扬的精神风貌作出
了高度赞扬遥同时袁史兰春提出要求院认真梳
理制度性的成果袁以更加务实的态度开展好
总结提升阶段各项工作任务曰加强提炼野我
为群众办实事冶实践活动成果的好做法好经
验袁并广泛宣传推广遥 (包建荣)

诉前调解化纠纷
当庭履行护公正

本报讯渊记者 唐旺勋 通讯员 周立国冤
近日袁 通辽市科左中旗法院受理了一起某
农资经销处诉吴某某尧 韩某某买卖合同纠
纷案遥

吴某某和韩某某因生产需要在某农资经
销处赊购了一些化肥袁 并为某农资经销处出
具欠款手续袁此款到期后袁吴某某和韩某某未
能及时偿还袁某农资经销处提起了诉讼遥
该院立案庭以最短的时间将案件通过

诉前委托至科左中旗诉前调解委员会遥 调解
员接到案件后袁立刻联系双方当事人袁约定
时间进行调解袁并仔细分析案情尧耐心释法
析理袁吴某某和韩某某当场分别给付了 2100
元和 1000元袁 剩余未还欠款双方达成人民
调解协议并申请司法确认遥
下一步袁该院将继续提升新时代人民法

院化解矛盾和服务人民群众的能力水平袁加
大诉前调解力度袁减轻当事人诉累袁为群众
解决纠纷提供菜单式尧集约式尧一站式服务袁
着力推动矛盾纠纷源头预防化解袁真正让人
民群众在每一个司法案件中感受到公平正
义遥

抓实整改“回头看”
提升司法公信力

满洲里讯 近日袁自治区政法队伍教育
整顿第三指导组野回头看冶第一下沉组组
长岳阳一行到呼伦贝尔市满洲里市人民
法院检查指导整改野回头看冶工作袁满洲里
市委政法委书记李兴平尧政法委副书记孙
少伟陪同指导遥 会议由该院党组书记尧院
长张超主持袁队伍教育整顿领导小组办公
室全体成员参加会议遥

会上袁张超向第一下沉组汇报了该院
整改野回头看冶工作情况袁并指出袁该院紧
紧围绕中央第四督导组四个野贯彻始终尧
持之以恒冶 的工作要求和自治区第三指
导组提出的三项整改任务袁 制定整改方
案 袁明确整改目标 袁强化政治责任 袁细化
整改清单袁确保各项举措长效长治尧落细
落实遥 同时袁汇报围绕压实政治责任袁筑
牢政治忠诚曰紧盯重点任务袁查短板补漏
洞曰坚持治建并举袁野为群众办实事冶等三
个方面展开遥 汇报中张超强调袁该院将继
续聚焦各项整改任务袁 不断提升审判执
行质效袁 切实提升群众满意度和司法公
信力袁做好政法队伍教育整顿的野后半篇
文章冶袁以更高标准尧更严要求尧更实业绩
开创口岸法院工作新局面袁 树立口岸法
院队伍新形象袁 书写口岸法院发展新篇
章遥

岳阳一行在认真听取工作汇报后袁又
细致查看了该院队伍教育整顿相关台账
和档案资料袁并对下一步整改工作提出了
具体工作要求遥 (刘忠宇)

开门纳谏征求意见
完善便民利民措施

本报讯 渊记者 闫利民 通讯员 马绍宇冤
近日袁鄂尔多斯市准格尔旗人民法院执行
局召开政法队伍教育整顿阶段性征求意
见反馈座谈会袁邀请人大代表尧政协委员尧
检察院代表尧律师代表尧金融机构代表参
加会议遥 会议由准格尔旗法院党组成员尧
副院长刘贵荣主持遥

会上袁刘贵荣就教育整顿开门纳谏环
节征求到的意见和整改落实情况向与会
代表们进行了反馈袁就代表们关心的执行
风纪尧执行案款发放尧案件执行期限尧完善
便民利民措施尧加强与其他单位沟通等方
面的整改情况作了详细汇报遥

参会代表们表示袁继续发挥自身职能 ,
全力支持尧密切配合法院执行工作 ,为执
行工作创造良好条件遥

下一步袁该院执行局继续将野我为群
众办实事冶 实践活动贯穿教育整顿全过
程袁时刻把群众的安危冷暖放在心上尧抓
在手上袁 实实在在地把教育整顿成果转
化为为民办实事尧 保障解难题的实际行
动和实绩实效遥


